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KP1 inaugure son nouveau siège social et
marque son ancrage à Avignon

KP1,  spécialiste  français  de la  préfabrication et  la  poutrelle  en béton précontraint,  vient
d’inaugurer son nouveau siège. L’occasion pour les dirigeants du groupe de rappeler leur
attachement local au Grand Avignon, territoire où l’entreprise a vu le jour il y a plus de 60 ans
à Pujaut.

Situé dans les anciens locaux d’Enedis dans le quartier de Saint-Chamand à Avignon, le nouveau siège
social de la société KP1 est en fait opérationnel depuis près d’un an maintenant. Il regroupe ainsi plus de
213 collaborateurs qui étaient auparavant répartis sur deux sites du MIN d’Avignon ainsi que sur le site
historique de Pujaut où le groupe a été créé par la famille Biancone en 1959* sous le nom de PPB
(Poutres et poutrelles béton).
Ce siège de 3 000m2 de bureaux sur 4 niveaux comprend 10 salles de réunions, 3 ‘cafés-tisaneries’, un
patio, un espace restauration de 170 m², 198 places de parking pour voitures et un parking abrité pour
les deux roues ainsi que 6 bornes de recharge pour les véhicules électriques.
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Le  site  centralise  notamment  les  fonctions  de  direction  générale,  de  ressources  humaines,
d’administration  et  de  finance,  la  comptabilité,  la  direction  commerciale,  les  bureaux  d’études,  la
direction industrielle, la ‘supply chain’ (les fonctions logistiques et d’approvisionnement)…
« Ce siège social est conçu pour favoriser la collaboration interservices, améliorer la transversalité,
partager les idées et travailler en convivialité », explique Florent Goumarre, directeur marketing et
communication du groupe concevant et fabricant des solutions préfabriquées comme des prédalles, des
poutres, des poutrelles, des entrevous, des rupteurs de ponts thermiques, des dalles alvéolées ou bien
encore des prémurs destinés au secteur de la construction.

Aujourd’hui, 1 plancher sur 3 d’une maison individuelle en France est réalisé avec des éléments
précontraints conçus et fabriqués par KP1.

Des aménagements modèles
Au sein de ce nouveau site, les espaces de travail sont largement ouverts, lumineux et avec des cloisons
mobiles permettant de jouer sur la disposition des bureaux, de faciliter la communication ou de créer des

https://www.linkedin.com/in/florent-goumarre-594411110/
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cocons intimistes selon les besoins.
« Un cloisonnement minimal et évolutif était un critère essentiel pour KP1 afin de faire preuve d’agilité et
de pouvoir s’adapter rapidement aux évolutions internes », rappelle Vincent Linchet, directeur général de
KP1 depuis 2021.

L’ergonomie des locaux du nouveau siège a été notamment validée par la médecine du travail.
©KP1-Newcom

Plusieurs  ‘phonebox’,  disposées  aux  différents  niveaux,  permettent  d’avoir  des  conversations
téléphoniques ou des visioconférences en toute tranquillité. Des bureaux de passage sont également
intégrés pour les commerciaux et les collaborateurs itinérants. Par ailleurs, les flux de circulation ont été
étudiés afin de créer des espaces conviviaux pour renforcer les liens entre les services. Outre le confort
des fauteuils de bureaux validés par la médecine du travail,  les canapés, les cafés-tisaneries et les
espaces chaleureux, KP1 a souhaité aussi donner un aspect responsable à ce projet, en accord avec sa
stratégie RSE. L’ensemble des matériaux est ainsi recyclé et recyclable. Par exemple : les panneaux
acoustiques  en  mousse  PET  recyclée  et  le  bois  issu  des  filières  durables.  Le  système d’éclairage
automatique et le chauffage central permettent également de maîtriser les consommations d’énergie.

« Nous nous sommes posés la question de déplacer le siège dans la région parisienne, mais
on ne regrette pas d’être resté ici car il y a des talents dans la région. »

Vincent Linchet, directeur général de KP1 depuis 2021.

https://www.linkedin.com/in/vincentlinchet/
https://www.linkedin.com/in/vincentlinchet/
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Ancrage local affiché et poursuite du recrutement dans le territoire
Les salles de réunion, baptisées par des noms de villages des alentours rappellent l’ancrage territorial de
KP1. Symboliquement, chaque étage porte aussi le nom des paysages ou des territoires qui l’entourent
(niveau  Alpilles,  niveau  Luberon,  niveau  Monts  de  Vaucluse,  aile  Durance,  aile,  Rhône,  aile
Méditerranée…). Dans cet esprit de proximité, les espaces détentes avec des boissons chaudes en libre-
service sont issues d’un partenariat local avec la Maison du bon café basé à Châteaurenard.
« Nous nous sommes posés la question de déplacer le siège dans la région parisienne, reconnaît le
directeur général, mais on ne regrette pas d’être resté ici car il y a des talents dans la région. On arrive
également à faire venir des gens ici et c’est facile d’y accéder. »

Vincent Linchet, directeur général de KP1 depuis 2021.©KP1-Newcom

Tant mieux car KP1 est en acteur majeur de l’emploi sur le bassin du Grand Avignon. Il y emploie 375
personnes,  les  213  collaborateurs  d’Avignon  mais  aussi  les  162  salariés  de  Pujaut.  Par  ailleurs,
l’entreprise reprise en 2020 par le fond de pension américain Blackstone poursuit son recrutement local :
20 emplois sont aujourd’hui proposés sur ces 2 sites (responsable technique maintenance, responsable
performance  environnementale,  agent  de  production,  électromécanicien,  assistant  comptable,
dessinateur-projeteur, assistant chef de marché marketing, ingénieur développement CAO, technicien
centre d’essai, contrôleur de gestion industriel, responsable études et développement IT, assistant projet
logistique, assistant administration des ventes et assistant commercial).

https://www.lamaisonduboncafe.com/fr
https://www.echodumardi.com/economie/le-fonds-dinvestissement-americain-blackstone-prend-le-controle-du-vauclusiens-kp1/
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« On a un ancrage local. »

Florent Goumarre, directeur marketing et communication

« On a un ancrage local », confirme Florent Goumarre dont l’entreprise a également précédemment
embauché 45 personnes sur 2022 et début 2023 afin de rejoindre le nouveau siège de la cité des papes
où 12 postes sont encore à pourvoir. Sur cette même période, 470 CDI et CDD ont été aussi pourvus ou
sont à pourvoir dans le groupe à travers toute la France. Depuis 2013, l’ensemble des effectifs de KP1 a
augmenté de +26%.

Florent Goumarre, directeur marketing et communication de KP1.©KP1-Newcom

Une vitrine pour le groupe
Ce nouveau siège avignonnais, où l’industriel a implanté ses premiers bureaux il y a près de 20 ans,
ambitionne d’être une vitrine pour le groupe qui compte 38 autres sites (voir carte ci-dessous) répartis
dans toute la France afin d’y accueillir les 1 700 collaborateurs du groupe (dont 15% de femmes pour
l’ensemble de la société et 45% de femmes au sein du siège).
« Ce siège se veut le porte-drapeau de l’image de marque de KP1 dans le Grand Avignon mais également
dans l’hexagone », confirme Vincent Linchet. Il faut dire que le spécialiste hexagonal de la préfabrication
pour tous les types de bâtiments entend capitaliser sur ses savoir-faire que ce soit dans les domaines
d’application de tous les types de bâtiments :  maisons individuelles,  logements collectifs,  bâtiments
industriels et tertiaires.

https://www.linkedin.com/in/florent-goumarre-594411110/
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Outre son nouveau siège avignonnais, KP1 dispose de 38 autres sites (usines, agences et
partenaires) répartis dans toute la France afin d’y accueillir les 1 700 collaborateurs du groupe.

Aujourd’hui  ,  1  plancher  sur  3  d’une maison individuelle  est  réalisé  en France avec des éléments
précontraints conçus et fabriqués par KP1. Un chiffre qui descend entre 10% et 12% dans le reste des
autres domaines de la préfabrication et qui peut s’élever jusqu’à 15% dans le logement collectif.
« Le reste est fait de manière moyenâgeuse, ironise le directeur général de KP1. Pourquoi c’est comme
cela en France ? Ce qui est sûr, c’est que nous sommes très en retard par rapport à d’autres pays dont
nos voisins européens. »

«  Le  béton  c’est  l’un  des  matériaux  les  plus  vertueux,  les  plus  durables  et  les  plus
performants. »

«  Nous  sommes  un  champion  français.  Aujourd’hui,  je  suis  étonné  que  les  pouvoirs  publics  ne
s’intéressent pas plus à nous. Ne serait-ce que pour des raisons environnementale car le béton c’est l’un
des matériaux les plus vertueux,  les  plus durables et  les  plus performants.  Nos produits  en béton
précontraint permettent de limiter l’utilisation de matériaux par rapport à du simple béton armé par
exemple.  On  ne  rejette  rien  dans  l’eau,  on  ne  rejette  rien  dans  l’air  et  nous  faisons  des  efforts
considérables pour décarboner notre production », poursuit Vincent Linchet dont la société consacre
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chaque année entre 2% et 3% de son chiffre d’affaires à la R&D (Recherche et développement) tout en
ayant déposé près d’une centaine de brevets dans les domaines, entre autre, de la résistance mécanique,
de la conformité aux réglementations sismiques et thermiques, des grandes portées…
Avec  le  principe  de  la  préfabrication,  les  chantiers  présentent  également  l’avantage  d’être  moins
bruyants, moins poussiéreux et beaucoup plus rapide.
« Nous sommes vertueux et locaux puisque nous devons être présent au plus près des chantiers en raison
des coûts de transports. C’est pour cela qu’il faut tout mettre en œuvre pour développer ce marché.»
Un message en partie entendu par Guy Moureau, vice-président de la Communauté d’agglomération du
Grand Avignon délégué à  l’économie soutenable  et  solidaire  qui,  présent  lors  de l’inauguration du
nouveau siège a rappelé la volonté de l’agglomération « de lutter contre la concurrence déloyale dont
peut souffrir KP1 lors de l’attribution des appels d’offres des collectivités. »

Parmi les chantiers locaux où le groupe KP1 est intervenu : la résidence de la Cour des Doms ou le
nouveau parc relais de Saint-Chamand à Avignon ou bien encore la réalisation du magasin Ikéa à
Vedène construit entre 2009 et 2011.

L’élu communautaire, également maire d’Entraigues-sur-la-Sorgue, a aussi profité de l’événement pour
rappeler qu’aujourd’hui, plus que jamais, la flambée « des prix du foncier est une vraie difficulté. Et la loi
Zan (Zéro artificialisation nette) ne va rien arranger car elle rend compliqué le développement des villes
et de l’activité économique. » Rendre impossible la construction ne sera pas sans conséquence pour KP1
qui,  par  essence,  est  davantage  tributaire  du  marché  du  neuf  que  de  la  rénovation.  Pas  de  quoi
décourager cependant les dirigeants de KP1 qui, après le retrait du chiffre d’affaires en 2022 (330M€
pour un niveau de rentabilité EBITDA de l’ordre de 10%) lié à la succession des différentes crises
récentes (Covid, guerre en Ukraine, prix de l’énergie…), tablent sur le retour en 2023 d’un CA au moins
au niveau de celui de 2021 (385M€) et ambitionnent d’atteindre une rentabilité de 12%. « Nous sommes
dans une vision à long terme », insiste Vincent Linchet.

https://www.grandavignon.fr/fr/annuaire-des-personnes/moureau-guy
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*Après avoir été créé en 1959 à Pujaut, PPB fusionne en 1993 avec l’entreprise Féder Béton et devient
BDI, le 1er Groupe français du béton précontraint doté de la plus large gamme du marché : poutrelles,
poutres, prédalles, dalles alvéolées et structures précontraintes. En 2003, BDI adopte une nouvelle et
unique identité et donne naissance au groupe KP1 qui sera cédé ensuite en 2020 à Blackstone via sa
branche investissement ‘GSO Capital Partners’.

En 2008, l’usine KP1 de Pujaut avait accueilli Nicolas Sarkozy. Le Président de la République, alors
dans sa première année de mandat, s’était rendu sur le site historique du groupe dans le cadre d’une
visite portant sur l’emploi des seniors. KP1 s’étant alors distingué pour avoir mis en place un
programme de « transfert des savoir-faire de l’expérience » ayant permis à des seniors d’échanger
leur expérience du béton et de la précontrainte avec de jeunes employés qui ont, à leur tour,
partagé, leur maîtrise de l’informatique.
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Marché de Saint-Chamand : les entreprises
de Fontcouverte déposent un recours contre
la mairie d’Avignon

Le marché de Saint-Chamand, qui a lieu le dimanche à Avignon, va déménager avenue de
Fontcouverte. Une décision qui ne fait pas l’unanimité, notamment auprès des entreprises de la
zone d’activité. L’Association Pôle de Fontcouverte, présidée par Serge Perramond, a décidé de
déposer un recours auprès du tribunal administratif de Nîmes afin d’annuler cette décision.

En raison  de  mise  en  service  d’un  nouveau  parking-relais,  la  municipalité  d’Avignon  se  voit  dans
l’obligation de déplacer le marché qui prend place tous les dimanches à Saint-Chamand. La décision a été
prise lors d’un conseil municipal le 25 février dernier, le marché dominical va désormais avoir lieu dans
la zone d’activité de Fontcouverte. Il sera installé tout le long de l’avenue éponyme.

https://www.pole-fontcouverte.fr/association/
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Une décision pour le moins surprenante pour les chefs d’entreprises de Fontcouverte qui avaient fait part
de leurs doutes à certains élus concernant les problèmes d’accès, de sécurité, mais aussi de propreté que
pourraient engendrer ce déménagement.

Accès, sécurité, propreté

Selon le président de l’Association Pôle de Fontcouverte, Serge Perramond, le déménagement du marché
de Saint-Chamand dans la zone de Fontcouverte va modifier considérablement la vie des entreprises
locales. « Bien que ce soit un dimanche matin, cela va poser un problème d’accès aux entreprises, mais
aussi un problème de stationnement puisque les clients du marché vont se garer de façon anarchique
parce qu’il n’y a pas forcément de place à proximité », explique-t-il.

Si  l’accès  aux  différents  locaux est  un problème mis  en avant  par  les  chefs  d’entreprise,  ce  sont
notamment les questions sécuritaires qui les inquiètent. « Imaginons un incendie, le marché risque
d’empêcher  certains  accès  aux  pompiers,  poursuit  le  président  de  l’association  des  entreprises  de
Fontcouverte. On nous dit que tout a été vu avec les pompiers mais à ce jour, je n’ai eu aucun écrit de la
part des pompiers qui couvrent cette zone. »

La propreté est point qui pèse également sur la balance. L’association émet des doutes concernant la
promesse de la mairie de trouver des solutions pour faire au mieux et permettre à la zone de rester
propre.

Un résultat des votes étonnant

Si cette décision déplaît aux entreprises de la plus ancienne zone d’activité de Vaucluse sur le fond, la
forme, elle aussi, dérange. Le 24 février, la veille de la délibération concernant le déménagement du
marché  de  Saint-Chamand,  l’association  a  eu  rendez-vous  avec  Claude  Tummino,  délégué  au
développement économique, commercial et agricole, et Michel Adam, chef du département qualité de vie
de la Ville, afin qu’ils présentent le projet et que l’association émette ses objections. « Ce rendez-vous
s’est fait au cours d’une réunion plutôt conviviale autour d’un déjeuner, continue Serge Perramond. Cette
convivialité n’était pas synonyme d’acceptation pour nous. »

Le lendemain de cette rencontre, les élus se réunissent lors d’un conseil municipal afin de délibérer. Les
votes  sont  favorables.  Le  marché  de  Saint-Chamand  va  donc  être  déménagé  dans  la  zone  de
Fontcouverte. « On a été fortement surpris au vu des objections que nous avions émises, explique le
président de l’association. Dans la présentation préalable au vote, Monsieur Tummino a exprimé le fait
qu’il avait rencontré les entreprises de Fontcouverte et qu’il avait eu leur accord, ce qui est faux. On
considère qu’il a fait une présentation erronée de la situation lors du conseil municipal qui a mené à un
vote favorable. »

Un recours contre la mairie

Une autre rencontre a eu lieu en mars au cours de laquelle les élus ont tenté de rassurer les entreprises
de Fontcouverte sur les éventuels problèmes de sécurité, de propreté, et de circulation, en vain. « La
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zone de Foncouverte ne devrait pas être une solution de repli car c’est une zone professionnelle, c’est un
outil de travail », affirme Serge Perramond.

C’est pour ces raisons que l’association a décidé de déposer un recours auprès de tribunal administratif
de Nîmes, pour essayer de faire annuler cette délibération.

Avignon : Réouverture du Stade nautique

Après sa fermeture exceptionnelle suite à un problème technique survenu mercredi matin, le Stade
nautique d’Avignon est de nouveau opérationnel depuis ce matin 8h.

Pour rappel, l’entrée au Stade nautique, tous les matins du lundi au samedi de 8h à 11h, est au tarif de
2€50 pour tous les avignonnais. Les après-midis, le Stade nautique est ouvert de 12h à 20h et propose
l’ensemble des équipements tels que bassin olympique, bassin ludique, jeux d’eau, pataugeoire, splash

https://www.echodumardi.com/actualite/fermeture-exceptionnelle-du-stade-nautique-a-avignon/
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pad, toboggans au tarif de 8€ pour les avignonnais. Le dimanche, le Stade nautique est ouvert de 11h à
19h au tarif de 4€ pour les avignonnais.
De nombreux tarifs avantageux pour les familles sont également proposés.

P o u r  t o u t e s  i n f o r m a t i o n s  c o m p l é m e n t a i r e s  :
http://www.avignon.fr/les-equipements/les-piscines/le-stade-nautique/

Saint Chamand, renaissance d’un quartier

Les équipes de Grand Delta Habitat inaugureront les travaux de réhabilitation de la résidence
Saint Chamand à Avignon, mardi 23 novembre, à 11h, en présence de Bertand Gaume, Préfet
de Vaucluse et Cécile Helle, Maire d’Avignon.

La réhabilitation de la résidence Saint Chamand, s’inscrit dans un programme global de réhabilitation
menée par la coopérative sur les résidences d’Avignon, en étroite collaboration avec la commune. Parmi
les  réhabilitations  déjà  réalisées,  on  note  un  important  engagement  financier  de  28,3M€ qui  sera
poursuivi avec la réhabilitation de 1 527 logements sur les 5 prochaines années.

Le quartier de Saint-Chamand
Il comptabilise à lui seul plus de 2550 habitants. Il est un des quartiers « en devenir » de la ville qui fait
l’objet d’opérations d’envergures phasées dans le cadre du projet de renouvellement urbain des quartiers
sud et de Saint Chamand du Grand Avignon, cofinancé par l’Anru (Agence nationale pour la rénovation
urbaine) dans le cadre du NPNRU (Nouveau programme national de renouvellement urbain).

Une rénovation concertée
La réhabilitation entreprise par la coopérative Grand Delta Habitat concerne 4 bâtiments collectifs,
construits en 1972, situés à l’entrée du quartier de Saint-Chamand et à proximité de la plaine des sports.
L’opération  démarrée  en  2019  à  l’initiative  de  Grand  Delta  Habitat  anticipe  alors  ce  projet  de
renouvellement global, en agissant sur l’aspect thermique et esthétique de l’immeuble avec le concours
des locataires, sollicités et intégrés dans les différentes phases de réhabilitation.

Des appartements à la vente et en location
Pour répondre aux exigences de développement,  de mixité  et  favoriser  le  parcours  résidentiel,  les
logements seront proposés à la vente aux locataires en place, puis à l’ensemble des locataires en cas de
logement vacant, une fois les travaux de résidentialisation achevés.

Ils y seront
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Les équipes de Grand Delta Habitat,  le préfet de Vaucluse Bertrand Gaume et Cécile Helle,  maire
d’Avignon seront à Saint-Chamand mardi 23 novembre à 11h, avenue François Mauriac à Avignon.
L’événement  sera  suivi  de  la  découverte  d’une exposition  dédiée  aux  projets  de  réhabilitation  des
quartiers d’Avignon.
MH
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